
２０１４年港区民アンケート
結果報告

２０１４年８月２０日
日本共産党港区議員団



アンケート実施方法

★実施時期 ；２０１４年６月～８月

★配布方法 ；各戸配布及び新聞折込

★配布枚数 ；約１０万世帯

★回収方法 ；受取人払い郵便

★回答者数 ；１８８０件

（２０１４年８月現在）



アンケート回答者 (1)
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アンケート回答者 (2)
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くらしについて (1)

実感して

いる

9%

実感して

いない

76%

どちらと

も言えな

い

15%

アベノミクスで景気回復



くらしについて (2)

良くなっ

た

5%

変わらな

い

41%

苦しく
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54%

くらし（昨年と比べて）

2%

3%

13%

18%

22%

24%

27%

35%

40%

失業・倒産

その他

賃金・給料や売り上げの減少

医療費の負担増

住民税などの増税

健康保険料などの負担増

年金の減少

諸物価の値上がり

消費税の増税

くらしが苦しくなった理由



社会保険料について

負担が軽

くなった

2%
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社会保険料について
～ 年金・医療・介護で困っていることや相談 ～

◆８０歳の母親を港区に居住させて面倒を見たいと思っているが、老人一人用の
住居を港区で見つけるのは不可能、改善してほしい。（５０代 男 正規社員）
◆年金がどんどん減るのに、保険料、税金、物価が上がり将来が不安。（６０代
男 年金生活）
◆医療費の負担が重くなるとのこと、三割負担は生活に重くのしかかります。
（７０代以上 女 専業主婦）
◆あてにできない国民年金は払いたくない。保育園の待機児童が多く、区立認可
保育園に入れない 。（３０代 男 正規社員）
◆インプラント歯科治療、区で補助してほしい。（５０代 男 失業中）
◆国民年金の毎月の支払いが大変。（４０代 女 正規社員）
◆医療費は７０歳から１割負担に戻してほしい 。（６０代 女 年金生活）
◆年金が毎年減少しているので困る。税金、介護料、後期高齢者の税金が重すぎ
る。（７０代以上 男 年金生活者）
◆役所関係の対応が悪く不親切で、説明不足。（６０代 女 契約社員）
◆夫が年金払う余裕がないのに支払いをしないと差押えするぞという恐喝まがい
な請求。子供が出来て大変です。（２０代 女 育休中）



消費税増税について

かなり重
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23%

ある程度
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11%

消費税増税の負担
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子育て・教育問題について
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暫定保育室

認可外保育施設

子ども園

認証保育園

私立認可保育園

家庭で保育

私立幼稚園

区立認可保育園

区立幼稚園

希望する保育園・幼稚園等

4%

6%

9%

15%

16%

20%

23%

23%

26%

32%

その他

親の交流

相談事業の充実

遊び場の整備

幼稚園の充実

父子・母子家庭支援

医療体制の充実

労働条件の改善

経済的支援

保育所の増設

必要と思われる子育て支援

（複数回答可）



子育て・教育問題について

賛成

38%
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い
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区立小学校の学校選択制について

賛成

43%
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17%

わからな

い

40%

区立中学校の学校選択制について



～ 区立小・中学校の学校選択制についての意見 ～

◆地域で子供守る、地域で育てるという意識を持つためにも、小学生は地域の学
校に行かせて、大人が守るべき。（５０代 女 自営業）
◆選択できるほうが視野が広がる。（３０代 女 正規社員）
◆賛成。選択肢は多い方がよいと思うので。（３０代 女 非正規社員）
◆反対。地域をもっと大切にしてほしい。子供たちが地域の大人から暖かく見守
られ育つ環境が大事。（４０代 女 専業主婦）
◆選択制は学校間の格差を生じる気がします。（４０代 男 自営業）
◆選択制にして競わせる。私立のように。評判の良い学校に生徒が集中するよう
に、先生もそのためにやる気を出してもらいたい。（５０代 女 正規社員）
◆いじめがあった場合にも、学校を変えることができるのはいい。（３０代 女
正規社員）
◆区立でも独自色を出そうと学校が努力するから。（３０代 女 教員）
◆小学生は区立を選ぶのなら、自宅から無理なく通える範囲で、地域となじみな
がら暮らしていくのが良いように思えます。中学生は、人間関係などの悩みもあ
ると思うので、多少選択肢を広げてあげても良いのでは？（４０代 女 教員）
◆小学生のうちは放課後など地域の子供同士親の密接なコミュニケーションが必
要。（４０代 女 正規社員）
◆子供に合った学校を選べることはいいことだと思います。いじめや、教育方針
などの違いによる選択。（３０代 男 非正規社員）



まちづくりについて (1)
再開発による超高層ビルの建設について

もっと建
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高層ビル

はいらな

い

40%

開発をコ

ントロー

ルすべき

41%

わからな

い
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その他

4%

◆新橋地区。高輪白金地区は高層ビルが屏風となって
海上からの風がさえぎられている。（７０代 男 年
金生活）
◆個人商店が全くなくて不便。大地震に実際に耐えら
れるのか不安。 （７０代 女 年金生活）
◆周辺が住宅地の場合、安易に建築を許可すべきでは
ない。（４０代 男 正規社員）
◆街の景観とかその他を考えて、ふさわしくない所に
は建設を控えるといった配慮が必要。（４０代 男
失業中）
◆高いビルを考えもしないで建築し、風の通り道や景
観などお構いなしである。学者の方の意見を聞き、環
境を考えてほしい。（５０代 女 非正規社員）
◆汐留の高層ビル群のせいで新橋・銀座は風が通らな
くなり、夏場の暑さは倍増しています。（４０代 男
正規社員）
◆建設してもいいが、緑や自然エネルギーを取り入れ
るなど、自然エコとの共存を考え、取り入れるべき。
（３０代 女 正規社員）
◆港区の景色が悪くなる。古い街並みを保存するのが
良い。１００年残る街づくりを目指せ。（４０代 男
正規社員）



まちづくりについて (2)
市街地再開発事業の補助金について

補助金支

出は必要

10%

補助金支

出はやめ

るべき

68%

わからな

い

22%

◆再開発は、地元のためでなく投資家のために
行われている。一部の人の利益だけで、公共の
利益とは言えない。（５０代 男 正規社員）
◆大企業が利益になるだけで住民の為にならな
い。（５０代 女 自営業）
◆利益を上げている大企業より、ほかに税金を
使うべき選択肢がいくらでもあると思う。（４
０代 女 派遣社員）
◆開発に税金が補助金として使われていること
は知りませんでした。（５０代 女 自営業）
◆補助金をもっと福祉、高齢者、介護に回して
ほしい。（７０代以上 女 専業主婦）
◆何のために大企業に補助金を出すのかわから
ない。（６０代 女 自営業）
◆森ビルが潤うだけ。自助努力するべき。しな
いのなら再開発は不要。（６０代 男 年金生
活）



港区政に望む施策 (1)
（複数回答可）

4%
28%
29%
31%
33%
35%
39%
43%
46%
47%

54%
58%

その他

教育の充実

文化・スポーツ施策充実

住宅対策の充実

中小企業対策の充実

雇用の充実、就職支援

子育て環境の整備

社会保障政策の推進

都市環境の整備

震災対策の充実

医療・健康施策の充実

高齢者医療・福祉の充実



港区政に望む施策 (2)
◆ボール遊びのできる遊び場を増やしてほしい。（５０代 女 アルバイト）
◆中小の商店が店を出せるようにして、区民の生活が便利になるようにしてほし
い。（４０代 女 正規社員）
◆子供の医療費助成。高校卒業まで伸ばしてほしい。（４０代 女 自営業）
◆災害に強い緑の多い都市づくりを目指してほしいです。（７０代以上 女 年
金生活）
◆高層ビルを規制し、緑が多く、光と風があふれる街にしてほしい。（３０代
男 正規社員）
◆自転車で走りにくい場所がたくさんあるので改善してほしい。（３０代 女
正規社員）
◆ちぃばすの路線を増やしてほしい。白金五丁目、六丁目付近には来てくれな
い。（４０代 女 正規社員）
◆道路整備の加速。人口が増加するのに車道、歩道の分割整理が遅れていて危
険。電柱の埋没化、歩道の拡張を急げ。（７０代以上 男 年金生活者）
◆米軍赤坂プレスセンターのヘリポート撤廃すること。夜間遅くの騒音、離陸事
故など危険状態が心配される。（７０代以上 男 年金生活者）
◆特養ホームの増設、入居の際の要介護３からはやめてほしい。（７０代以上
女 年金生活）



原発問題について

賛成

11%

反対

67%

どちらと

もいえな

い

22%

原発再稼働について



労働法制の改正について

賛成

10%

反対

62%

わからな

い

28%



特定機密保護法について

必要

11%

廃止すべ

き

65%

わからな

い

24%



解釈改憲による
集団的自衛権行使容認について

賛成

14%

反対

71%

わからない

15%



日本共産党・港区議員団への
意見・要望・相談など (1)

◆共産党に頑張っていただかないと安倍政権の進む方向が怖い。（５０代 男 自営）
◆庶民とうまく連携する様な考えを出し頑張って。（６０代 男 年金生活）
◆主義、主張は異なりますが、御党の活動方針は今まで通り、堅持され、進んでいかれるのが日
本や港区の為になると思います。（５０代 男 正規社員）
◆次回の選挙で自民党を激減させるべき。がんばれ！共産党（６０代 男 年金生活）
◆集団自衛権の行使を憲法解釈変更によって押し通すというとんでもない暴挙は絶対に阻止しな
ければなりません。 （６０代 男 年金生活）
◆生活の身近な問題について、常に積極的に取り組んでいただいている共産党であると認識して
います。その政策、提言、主張が一層住民の中に受け入れられるようにご尽力ください。（６０
代 男 年金生活）
◆日本のこれからの為に子供や若い世代への支援を継続的にお願いしたいです。（３０代 女
正規社員）
◆市民の目線レベルの活動をされているのはよいと思います。その半面、国会で政権を握った時
に何をしようとしているかがわからない点が不安。（４０代 男 失業中）
◆もう少し頑張ってほしいです。日本共産党ががんばる時なのに、まったくその存在が見えてき
ません。（４０代 女 自営業）
◆こういうアンケートをしてくれるということ自体感動です。頑張ってください。応援していま
す。（３０代 女 専業主婦）



日本共産党・港区議員団への
意見・要望・相談など (2)

◆共産党を応援していますが、もう少し時代に沿った政策を示してもらいたい。野党間の協力に
も積極的にとりくんでほしい。（６０代 女 専業主婦）
◆いつも共産党に投票しています。しかし、何ら意見が反映されることがないので残念です。
（７０代 女 年金生活）
◆共産党に頑張っていただきたいと思いますが、ロシアと中国を連想すると多少「だいじょうぶ
か？」という思いがわきます。（６０代 女 正規社員）
◆安倍内閣を早く倒してほしい。共産党よ、しっかりがんばれ！！（６０代 女 年金生活）
◆戦争する国にしないでください。お願いします。（６０代 女 専業主婦）
◆若い層を取り込む努力をもっとしてほしい。（６０代 女 派遣社員）
◆平和の砦として存在感を発揮してください。（５０代 男 正規社員）
◆このままでは日本はいつか来た道を再びたどることになると思います。安倍政権、自民党の暴
走を止めてください！（４０代 男 正規社員）
◆今の日本はとても危険。マスコミは信用できない。憲法を守れと言いたい。日本共産党さんも
もっと頑張ってほしいです。（４０代 女 非正規社員）
◆共産党は、いつも正しい意見を持っているのに、なぜ政治の中心になれないのか？政治家より
も、一般市民の方が人数は多いのだから、もっと多くの支持が得られるように頑張ってほしい。
（５０代 女 自営業）
◆法案に対する反対や賛成についてわかりやすく明確にもっと一般に向かって発する必要がある
ように思います。（７０代 女 年金生活）



日本共産党・港区議員団への
意見・要望・相談など (3)

◆年金では入れる老人ホームを立ててください。（７０代以上 女 年金生活）
◆白金台駅周辺に認可保育園を作って下さい。最近プラチナ通り沿いに新しくマンションが建ち
始めましたが、高さを制限するなど、街づくりに取り組んでほしい。（４０代 女 正規社員）
◆ちぃバスの港南４丁目バス停には屋根もベンチもなく、これからの季節高齢者は大変つらく感
じます。（４０代 女 専業主婦）
◆特定秘密保護法は、何としても廃止してほしいと思います。集団的自衛権の行使も反対です。
安倍政権の暴走を止めてください。（３０代 女 専業主婦）
◆パートなどの休憩時間の天引きをやめさせてほしい。会社の就業時間で拘束されているのです
から、それを労働とみなさず賃金を払わないのは違法だと思う。（４０代 男 非正規社員）
◆派遣労働者、契約社員、本人が望まないパートやアルバイトなど、労働者の格差を拡大する雇
用制度の廃止、または改善をしてほしい。（５０代 男 正規社員）
◆老人ホームは足りないからとずいぶんの人が待っている間に亡くなっている。一人暮らしの年
寄で認知症の始まりの人が私の住いの近くにたくさんおられます。（７０代 女 年金生活）
◆憲法改正は絶対に阻止してほしい。他の野党ともっと力を合わせ、共産党一党で孤立せずに、
自民に対抗できる政党になってほしい。（５０代 男 自営業）
◆学童保育の充実を希望します。以前、高輪児童館の学童クラブを利用していましたが、建物は
新しくなりましたが、利用者数に対して非常くまた職員数が少ない。（４０代 女 専業主婦）
◆オリンピックに沸いていますが、とにかく一番にしてほしいことは災害時への対応です。（５
０代 女 専業主婦）
◆お台場海浜公園がうるさくて、日々の生活がとても大変です。（５０代 男 自営業）
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